

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre « 5'00  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

**BASES**

Esta periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

## Indiferencia religiosa

De ordinario, poco ó nada se cuidan de las obligaciones religiosas los que, pensando únicamente en pasar esta vida lo mejor posible, casi las desconocen por completo; porque hablando con verdad, cuando la Iglesia, poniendo en práctica su misión de enseñar, instruye a los hombres en sus deberes para con Dios, esas lecciones ordinariamente son escuchadas por aquellos que de ellas tienen menos necesidad.

De aquí que las verdades de la religión y los deberes de todo católico, sean ignorados por una inmensa multitud, en el mismo seno del catolicismo; siendo esta voluntaria ignorancia una de las causas principales de la corrupción de costumbres é indiferencia religiosa que dominan en nuestra época.

Porque mal puede practicarse aquello que se desconoce.

En confirmación de esta verdad podemos recurrir al testimonio de los hechos que hablan siempre con sin par elocuencia.

Los pueblos que más se distinguen por su catolicismo práctico, son siempre aquellos en que una sólida instrucción religiosa es patrimonio común a ricos y pobres, grandes y pequeños.

Mientras que en esas poblaciones en que reina el indiferentismo, las ideas avanzadas, el retraimiento de las prácticas, y en donde tiene su asiento todo género de vicios é inoralidades, difícilmente encontraréis, aun entre el elemento ilustrado, quien os responda con acierto á cualquier pregunta en materia religiosa.

Solo tienen una ligera idea del catolicismo en general, un conocimiento vago é indeterminado de los deberes del cristiano, de lo cual ha de resultar necesariamente la degradación en las costumbres; puesto que para vivir cristianamente se requieren ciertos conocimientos claros y determinados de la doctrina de Cristo, y en esa doctrina es en la que debe instruirse el hombre, al menos lo suficiente para vivir bien y conseguir su fin.

## NUESTROS CORRESPONSALES

### De San Fernando

26 Diciembre 1913.

#### Asociación del Ropero

En el Asilo de Hermanas Carmelitas de la Caridad, tuvo lugar ayer, siguiendo caritativa y anual costumbres, el reparto de prendas de vestir á los niños pobres que patrocina la Asociación del Ropero de María.

Las ropas consistentes en vestidos y refajos han sido confeccionados con primor especial por las distinguidas y caritativas señoritas que componen la Asociación mencionada.

Presidió el acto el señor Arcipreste doctor Macías, acompañado del jesuita padre Rafael Cordon.

67 niñas pobres obtuvieron prendas de vestir y mantas para las camas.

Las pequeñas favorecidas, dieron las gracias á las caritativas señoritas que le socorrieron.

#### La Nochebuena

No obstante lo desapacible del tiempo hubo anoche bastante animación en las calles.

A la misa del «Gallo», celebrada en la

Parroquia Diocesana y otros templos, concurrieron infinidad de fieles.

El orden público no se alteró en nada, y tenemos verdadera satisfacción en consignarlo.

#### Enfermos

Lo está de cuidado la abuela materna de nuestro querido amigo don Manuel Pece Casas ilustrado médico de esta.

Pronta vuelta á la salud deseamos á la paciente.

—Lo está aunque afortunadamente no de cuidado, el respetable señor don Diego Sánchez, padre del respetable coadjutor de la Iglesia Mayor, don Juan Sánchez y Rodríguez.

Si el paciente recobrara la salud, experimentaremos una verdadera satisfacción.

#### Almuerzo

Ayer mañana y en cumplimiento de la última voluntad del que fué deán del Cabildo Catedral gaditano, don Lorenzo Nicolás Ibáñez Porcio, se ha obsequiado á los presos de este partido, con un succulento almuerzo.

Existen en dicho establecimiento 13 reclusos, y se sentaron á la mesa 11, por estar enfermos los restantes.

Compúsose el almuerzo de paella á la Valenciana, chuletas de cerdo con patatas, pescado de estero, postres, frutas, carne de membrillo y vino de Valdepeñas.

A más, se dió á cada desgraciado una cajetilla de 50, un cigarro puro y 2 pesetas.

El almuerzo fué perfectamente servido y condimentado con exquisitez por el acreditado establecimiento «La Alhóndiga».

Presenciaron el almuerzo, invitados por el apoderado del Cabildo Catedral, ilustrado procurador don José L. León, el alcalde señor Jiménez Facio, arcipreste señor Macías, oficial mayor de la contaduría del mencionado Cabildo señor Utrera, juez señor Garzón, don José Sánchez Sutil, el director de la prisión y vigilantes de la misma.

Bendijo el almuerzo el señor arcipreste y se rezó por el alma del fundador del patronato, un Padre Nuestro.

En el semblante de los reclusos se notaban las huellas de agradecimiento hacia el caritativo eclesiástico de feliz memoria, que les legó el obsequio en día tan clásico como el presente.

## Por Telégrafo

Madrid, 26 (varias horas.)

### Política y políticos

#### La muerte del Sr. Aguilera

S. M. el Rey, cuando se enteró del fallecimiento del Sr. Aguilera, le afectó muchísimo.

Al sepelio asistirá todo el Gobierno.

#### Un artículo de «La Epoca»

La Epoca publica un extenso artículo titulado «La Intriga de Dato», contestando al publicado en el «Diario de la Marina», de la Habana, y cuya paternidad ha recabado para sí D. Gabriel Maura.

Describe, en la forma ya conocida, como se desarrolló la última crisis y su solución.

El Sr. Dato—dice—cumplió formalmente la palabra que dió en el Parlamento, y cuyas frases eran las siguientes: «Si alguna vez discrepaba del criterio

sustentado por el Sr. Maura, se lo comunicaría antes de exteriorizarlo.»

Visitó al Sr. Maura—continúa diciendo el órgano del partido conservador—ante la imposibilidad en que se encontraban los liberales para seguir gobernando, por la división existente dentro del partido.

Creía que el partido conservador debía formar Gabinete, pues no podía dejarse abandonada á la Corona, ni colocarla en el trance de entregar el decreto de disolución de Cortes á los liberales.

Esto se hubiera convertido en arma de venganza.

Dicha entrevista tuvieronla los señores Dato y Maura, en casa del conde de la Mortera.

Demuestra esto ser cierto que el señor Maura en su nota decía, que fácilmente podrían encontrarse dentro del partido conservador, personas ilustres y meritísimas, cuyos convencimientos les permitirían suprimir ciertas hostilidades.

Además el Sr. Dato, rogó insistentemente á D. Antonio Maura, asumiera el Poder, no acogiéndolo él.

#### La causa de un relevo

En el Ministerio de Marina se ha negado terminantemente sean ciertas las causas, que varios periódicos han atribuido al relevo del comandante del Carlos V, Sr. Cristelly, é insístese en dicho centro en la versión oficial dada sobre el asunto.

#### Lo de Riotinto

Los obreros de la compañía minera de Riotinto que forman parte de la comisión arbitral formada para resolver las diferencias habidas últimamente, han pedido al Gobierno que aquella se reúna en Huelva.

El Sr. Sánchez Guerra les ha contestado no ser posible acceder á tal solicitud por las dificultades existentes en que se trasladen allí los Sres. Azcárate, Sanz y Escartín y otros que la integran.

Además cree el ministro que en Madrid podrán deliberar más libremente.

#### Otro artículo político

Dícese que mañana aparecerá un fuerte artículo de D. Gabriel Maura en contra del Gobierno.

#### Duelo

Con motivo del fallecimiento del señor Aguilera, exalcalde de Madrid, levantóse la sesión ordinaria que celebró la Corporación municipal, en señal de duelo.

Varios concejales pronunciaron sentidos discursos en memoria del finado.

Acordóse se le tributaran iguales honores que si fueran Alcalde.

#### El general Weyler

Estuvo en Palacio el general Weyler cumplimentando á S. M. el Rey.

#### Negociaciones con Portugal

En el Ministerio de Estado se ha facilitado á la Prensa extensísima nota aclaratoria de las negociaciones que han mediado con Portugal para el establecimiento de un «modus vivendi» provisional, hasta pactar el definitivo Tratado de Comercio.

#### Comentarios y esperanzas

En los corrillos del Congreso prosiguieron esta tarde los arrendatarios acerca de la conferecia que sostuvieron con el Rey los Sres. Conde de Romanones, García Prieto y Villanueva.

Los liberales de todos los matices, muéstranse esreranzadísimos.

Aseguran que Villanueva hizo presente á D. Alfonso la imposibilidad que existe de que rija en 1914 el presupuesto de liquidación sin recibir la sanción de las Cortes.

#### Vacantes

Con motivo de la muerte del Sr. Aguilera son 14 las vacantes que existen de Senadurías vitalicias.

#### Los presupuestos

El Ministro de Hacienda hállase atareadísimo en el acoplamiento de las partidas del presupuesto que deben regir en el año próximo.

La dificultad mayor estriba en haberse consignado en el presupuesto de liquidación importantísimas partidas, imposible de trasladar al presupuesto ordinario.

#### Intereses encontrados

Una comisión de conservadores y sazoneros de pescado de Ayamonte, presidida por el Gobernador de Huelva, ha pedido al Sr. Bugallal suprima ó disminuya el gravamen que para sobre la introducción de pescado fresco, desde que ceso el tratado con Portugal.

Por otra parte, los pescadores de Isla Cristina son partidarios de que persista dicho gravamen, al objeto de obligar á las conservas á que utilicen pescado de la zona española.

## España en Marruecos

#### General

Mañana regresará el general Jordana á Melilla.

#### Tiroteos

Un despacho oficial de Ceuta, dice que los moros hostilizaron el campamento de Hagar, de madrugada.

El fuego duró más de dos horas.

Nuestras fuerzas defendieron las posiciones con gran espíritu militar.

También fué tiroteado el campamento de Negro Fuerte y Puente, y la posición de Montenegro.

Sólo hubo una baja en nuestras tropas, la del soldado de Córdoba, Manuel Martín.

## Varias noticias

#### Funerales

El día 2 del próximo Enero serán los funerales por el señor marqués de Pidal.

#### El asunto de la Fornarina

Ha sido revocado el auto de procesamiento dictado contra el joyero Ladoche, con motivo de la venta y cambio de alhajas de la Fornarina.

También le han sido devueltas las cantidades que exigiéronse como fianza.

#### La huelga del Ferrol

Las últimas noticias acerca del estado de la huelga de los obreros del Arsenal y adheridos, acusan mejores impresiones.

#### Buque embarrancado

El Gobierno ha dispuesto marche el «Pelayo» á la costa marroquí, zona de Anyera, donde ha embarrancado el buque inglés «Lutgabe», al objeto de que con el «Extremadura», coopere al salvamento.

#### Otros buques encallados

En Táger asegúrase que existen otros buques encallados en aquellas costas.

A causa del tiroteo de los moros, han resultado heridos dos tripulantes del vapor «Reclus», que acudió á prestar auxilios al «Sutgaba».

Sebastián Martínez de Pílllos

Joaquín Martínez de Pílllos

#### ABOGADOS

Bufeta.—Segismundo Moret, 48.

Horas de consulta:

De 10 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde

**NOTICIAS VARIAS**

Hoy sábado, a las nueve y media de la mañana, se celebrará en la Iglesia del Convento de San Francisco, una misa rezada, por el eterno descanso del alma de la que fué virtuosa Srta. María Josefa Cerón Bohorques, con motivo de cumplirse el tercer aniversario de su fallecimiento.

Con tan triste motivo, reiteramos á sus padres hermanos y demás familia, la más sincera expresión del pesar que sentimos.

Se encuentra ligeramente indispueta la señora esposa de D. Ramón Nuche. Deseamos el alivio de la paciente.

Se ha concedido el Regium Exequatur al Sr. D. Pelayo Quintero Vicecónsul del Salvador en Cádiz.

Después de la hora de Coro, cumplimentaron ayer al Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo el Excmo. Cabildo Catedral, que era presidido por el M. I. Sr. Deán D. Juan Galán y Caballero.

Acompañaba al Cabildo el Cuerpo de señores Beneficiados.

Con su distinguida señora esposa marchó ayer á Puerto Real el Sr. D. Tomás Bensusan.

En el expés de ayer marcharon á Madrid para ingresar en el noviciado de Hijas de la Caridad, las señoritas María Juliá y Blanco y Candelaria Delgado.

La primera es hija de D. Manuel, Secretario de la Sección de Instrucción pública.

Fueron despedidas por sus respectivas familias y otras conocidas personas.

Marcharon á Jerez, la bella Srta. María Pepa de la Sierra y su hermano don Manuel, alumno de la Escuela Naval.

Le despidieron sus hermanos D. Consuelo y D. Antonio.

A Madrid marchó el oficial primero de este Gobierno civil, D. Felipe Fernández Luna.

Marcharon á Puerto Real los Sres. de Aramburu (D. Miguel.)

**Deportes**

Esta simpática Revista que desde hace tres años viene publicándose en Cádiz, no dejará de hacerlo, como se ha dicho en estos días.

Por lo tanto, su director el joven don José Juliá Pérez, no será administrador de la nueva publicación. «Cádiz» como también se ha dicho.

«Deportes» desde el próximo mes disfrutará de algunas mejoras.

**Hilo conductor**

En la calle Marqués de Cádiz, se desprendió anoche, un hilo conductor de fluido eléctrico siendo recogido con las debidas precauciones por el guarda de comercio en evitación de una desgracia.

Se pasó aviso á la Fábrica correspondiente.

**Navegación**

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Antonio López», salió el jueves 25 de Barcelona para Valencia.

El «Montevideo», llegó el miércoles 24 á Génova.

El Fernando Poo, salió jueves 25 de Liverpool para Coruña.

El «Manuel Calvo», llegó el martes 23 á Veracruz.

**ENFERMOS DEL PECHO**

Tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan, con la Solución Benedito de glicero-fosfato de cal con creosotal; la preparación más racional contra estas dolencias, según famosos médicos y su uso en los hospitales. Frasco 2'50 ptas. en farmacias; en la de autor, San Bernardo, 41. Madrid.

**GRAN TEATRO**

Esta temporada nos tiene un poco desconcertados el señor Duval. Esperábamos ver algo de trabajo nuevo; de trabajo grande, y no aparece por parte alguna.

Excepción hecha de «La Tirana», no hemos visto en el cartel la palabra estreno, si bien las obras reprisadas—pase el galicismo—por su interpretación y la excelente *mise en scene*, pudieran pasar como tales estrenos.

Pero... creo que se abusa un poco de las obras chicas y es la empresa la primera que se perjudica. El jueves, por ejemplo, sin las dos secciones, hubiese sido mucho mayor la entrada.

El programa de anoche, no satisfizo á nadie: el género nuevo no impera en balde, y aunque las obras anunciadas son de lo mejorcito del repertorio, el público espera impaciente alguna ópera nueva, que se anunciaron al principio de la temporada, «Saltimbanquis», «Eva», «Gheissa», «Los Cadetes de la Reina», etc., etc., como ya dijimos en otra ocasión.

El jueves hay que apuntar como nota saliente, el trabajo realizado por la bellísima tiple cómica Asunción Pastor, quien después de seis actos, aun hubo de interpretar «La Generala», de modo verdaderamente maravilloso: derrochó finura gracia y vis escénica, que obtuvieron como premio, aplausos nutridísimos.

El terceto fué una verdadera filigrana, que se *triptió* entre muestras de agrado.

De Duval nada hay que decir, sino que estuvo como sabe hacerlo, y es su mayor elogio.

El maestro Vivas, superiorísimo y trabajador como nadie.

Anoche, como decíamos, hecha excepción de «Las Musas Latinas», parecíanos hallarnos ante un cartel de antes de la guerra francoprusiana. ¡Ilustres vetusteces!

Claro es que «Lola Montes», necesita una intérprete como Carmen Casesnoves, que domina el pentágama á su gusto, que cantó esa preciosidad del maestro Vives, con la maestría y el arte exquisito á que nos tiene acostumbrados y que llena la escena con la hermosura que encierra en su persona.

En «Agua, azucarillos y aguardientes» era Carmen Casesnoves la chulapa, gachona y «requemá», agnadora espléndida que triunfa de la Manuela en sus momentos de celos y de «achares».

La popular obrita del maestro Chueca, sonaba á nueva, gracias á la batuta imponderable del maestro Vivas, de quien muy en breve aplaudiremos una nueva producción.

Rafaela Fuertes, estuvo muy discreta en la Pepa. Emilio Duval muy bien.

«Las musas latinas» nos dan ocasión á repetir los elogios de la Srta. Casesnoves y de Asunción Pastor; anoche, escuchadas por el público en mayor y más escogida calidad, pudo la Srta. Casesnoves dejarse apreciar en sus notabilísimas facultades. Repitió el precioso número del ruiseñor.

«La verbena de la Paloma» se escuchó muy á complacencia del público: se apreció la partitura en todas sus bellezas y por ello merece el maestro Vivas y la orquesta un sincero aplauso.

Asunción Pastor, encantadora; muy bien la Fuertes, Carmen Carreras, y la Avila.

De ellos, el D. Hilarión Sr. Duval y Vicente Romero.

Esta noche por tercera vez «Los sobrinos del capitán Grant».

¡¡¡¡¡No hay derecho!!!!

Estamos en Cádiz, señores directores: y el público paga... lo suyo. Además, eso de terminarse á la una y pico, nos agusta á los que nos recogemos temprano.

Uno.

**CRONICA DE LONDRES**

**El juguete preferido**

**Los niños de ahora.**

Con motivo de las fiestas de Navidad, un periódico de Londres ha iniciado una información acerca de los juguetes que prefieren los niños de ahora.

Aunque parezca raro, también el gusto de los niños evoluciona, y en el mundo de la infancia, como en el de los hombres, se observan modas pasajeras.

Los soldados de plomo, por ejemplo, ya no son de gusto de las nuevas generaciones.

Los juguetes caprichosos y ruidosos, sin finalidad práctica y pedagógica, apenas si tienen aceptación.

En cambio, las locomotoras, las máquinas eléctricas, los aparatos de telegrafía, los motores á gas y de petróleo, los buques provistos de máquinas de vapor, tienen un éxito creciente cada año.

En Londres hay grandes almacenes exclusivamente dedicados á la venta de máquinas en miniaturas, para uso de los niños.

Desde que tienen doce años, los ingleses desdennan interesarse por los juguetes que han hecho las delicias de los niños de otras épocas.

Los sables, los fusiles, los cascos con airón de plumas, no tiene solicitantes: son aeroplanos con motor de gasolina, automóviles, sumergibles, los que atraen la atención de los ciudadanos del porvenir.

Y el periódico en cuestión lo hace constar así, con cierta melancolía.

El industrialismo está ahuyentando hasta de la vida de los niños el elemento maravilloso.

El afán de conocer cosas útiles les hace desentenderse de las cosas bellas.

Lo épico y lo poético de los juguetes de otro tiempo, tan torpes y tan igénuos se desvanecen ante lo científico de estos diminutos objetos de precisión.

De modo que el afán utilitario, práctico, invade prematuramente las vidas infantiles, con menoscabo de la pura contemplación y del placer desinteresado, en que sería de desear que se iniciase la vida humana.

Y si los niños han cambiado de aficiones, las chiquillas no se muestran menos volubles.

La muñeca de otro tiempo, tan rosada, tan risueña, tan plácida en los brazos de su dueña, ha sido desterrada del corazón de las muchachas que cuentan once ó doce primaveras.

Las niñas de nuestro tiempo prefieren entregarse á los deportes masculinos al aire libre, al *foot-ball*, al *tennis*, á todos los ejercicios violentos que nuestras abuelas hubieran mirado con horror y nuestras madres con desdén.

Su belleza física se hace más duradera así, según parece.

Su salud gana considerablemente.

En los umbrales de la pubertad, todas parecen Amazonas, ágiles, elásticas, capaces de dominar á los hombres, no sólo con la mirada, sino con los puños también.

Pero las muñecas no les interesan; las casitas con minúsculos trebejos y utensilios domésticos, que encantaban á las chicuelas de antaño, les inspiran una sonrisa despectiva.

Son bellas sin debilidad, y graciosas sin melindres.

La idea sufragista de emancipación femenina parece haber hecho su camino hasta ellas, y la anticipación de la vida sedentaria y familiar que surgieron los juguetes antiguos las seduce lo menos posible.

Y, sin embargo, todavía se siguen fabricando muñecas á millones, para solaz de los pequeñuelos.

Sólo que no tienen nada que ver con la muñeca clásica, más ó menos fina, y más ó menos bella, pero siempre antropomorfa.

Las muñecas de ahora parecen crea-

das para despertar en el espíritu infantil la afición á las cosas horribles, grotescas y estrafalarias.

En lugar de ofrecer á los niños el ejemplo de los tipos de belleza humana, de encauzar y educar su gusto de las líneas y de los colores armónicos, sirven para darles de la vida una visión inicial monstruosa.

Como si ya la existencia cotidiana no hubiera de ofrecerles con exceso el espectáculo de las cosas feas, desde que sus ojos se abren á la contemplación del mundo exterior, se les habitúa á deleitarse con figuras que parecen copias de un país de pesadilla, representativas de seres zoológicos, caricaturescos, inclasificables.

¿No constituye esto un error?

En lugar de avivarse la sensibilidad infantil, ¿no se embotará al contacto de estas formas disparatadas?

Cuando se piensa lo que en el curso de la vida pesan estas sensaciones de la niñez y cuántas aberraciones pueden surgir ó estimularse por extravíos de la sensibilidad durante los primeros años, se comprende el interés que la cuestión despierta en Londres.

Doctores y pedagogos se han apresurado á emitir sus juicios sobre el asunto, y en general, son adversos á los muñecos actuales.

Pero hasta los que no lo son, convienen en que se trata de un problema que no tiene nada de pueril, aunque se refiera exclusivamente á los juguetes y á los niños.

JUAN PUJOL

Para curar un resfriado en un día, tómese LAXATIVO BROMO QUININA. El boticario devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. GROVE hallase en cada cajita.

**MALAS DIGESTIONES**  
 En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido **DISPEPSIA** palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el **ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomalex)** que cura las **ACEDIAS Y VÓMITOS** así como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de **ELIXIR** que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleto á quien lo pida.

**Vapores**  
 ENTRE CÁDIZ Y PUERTO REAL  
 De Pto. Real á Cádiz. De Cádiz á Pto. Real  
 8'00 de la mañana. 10'00 de la mañana.  
 11'30 de la idem. 2'30 de la idem.  
**Servicio extraordinario**  
 PARA LOS DOMINGOS Y DIAS FESTIVOS  
 Salidas de Puerto Real para Cádiz. — 8 de la mañana, 11'30 de la idem y 2'30 de la tarde.  
 Salidas de Cádiz para Puerto Real. — 10 de la mañana, 1 de la tarde y 4 de la idem.  
 ENTRE PUERTO REAL Y CÁDIZ  
 6'30 de la mañana. 7'15 de la mañana.  
 8'45 de la tarde. 4'45 de la tarde.  
 Todos los viajes hará escala en el Dique de la Compañía Transatlántica.

**MARQUES DEL REAL TESORO JEREZ Y CONACS**